

PEMBANGUNAN SARANA DAN PRASARANA PENDUKUNG PUSAT EKONOMI MASYARAKAT KAMPUNG EMAS PADUKUHAN KRAPYAK IX, MARGOAGUNG, SEYEGAN, SLEMAN, D.I. YOGYAKARTA

Oleh: Tien Aminatun, Faqih Ma'arif, Darmono

ABSTRAK

ABSTRAK

Tujuan program pengabdian kepada masyarakat (PkM) ini adalah: (1) meng-optimalkan pemanfaatan lahan di sekitar Instalasi Pengolahan Air Limbah (IPAL) untuk usaha perikanan budidaya ikan air tawar, (1) mengatasi masalah bau yang tidak sedang dan limbah cair dari IPAL industri tahu, dan (3) menyediakan fasilitas penunjang seperti sarana umum yang berupa kamar mandi dan toilet beserta kelengkapannya, gazebo, tempat parkir sepeda motor, tempat penjualan sayur dan buah berkah di Kampung Emas Krapyak IX, Margoagung, Seyegan, Sleman.

Metode dalam penyelenggaraan kegiatan, PkM ini sangat tergantung pada situasi, kondisi, dan kebutuhan di lapangan.

Mekanisme pelaksanaan kegiatan diawali dengan tahapan koordinasi bersama pemerintah kalurahan setempat dan penyiapan sarana dan perlengkapannya. Setelah koordinasi dan survei lapangan selesai dilakukan, tim pelaksana melakukan pengadaan bahan dan peralatan yang dibutuhkan untuk pembuatan kolam ikan, toilet, dan gazebo serta pekerjaan lainnya. Semua pekerjaan dilaksanakan oleh para tukang sesuai dengan jenis pekerjaannya, seperti: tukang batu, tukang kayu, tukang keramik, dan lain sebagainya. Untuk menjaga kualitas hasil pekerjaan, selama proses pengerjaan selalu didampingi dan diawasi oleh tim pelaksana PkM yang ahli di bidangnya.

Hasil kegiatan PkM di Kampung Emas Krapyak IX pada tahun 2023 dapat dijelaskan sebagai berikut: (1) dapat dilakukan perbaikan dan diselesaikan sebanyak 18 buah kolam ikan air tawar; pembuatan 2 unit gazebo dengan ukuran 3x4,5 meter; 1 unit toilet umum seluas 10 m² dilengkapi dengan instalasi pengolahan limbah tipe biofilter anaerob-aerob, pembuatan 12 buah penutup lubang pada bak (IPAL) tahu; serta perbaikan lantai dan talud pada area penjualan sayur dan buah berkah seluas 45 m². (2) Sarana dan prasarana yang telah dibangun selama pelaksanaan program PkM telah dapat dimanfaatkan dengan optimal oleh seluruh masyarakat Kampung Emas Krapyak IX. (3) Selama pelaksanaan kegiatan PkM, tim pelaksana melibatkan partisipasi aktif mahasiswa dan masyarakat mitra. Hal ini tercermin dari keterlibatan sebanyak 15 orang mahasiswa dari berbagai program studi di UNY dan sebanyak 25 orang warga masyarakat Kampung Emas yang secara sukarela membantu pelaksanaan seluruh kegiatan program PkM. Tingginya partisipasi mahasiswa dan masyarakat ini menunjukkan adanya sinergi dan rasa memiliki sarana dan prasarana yang telah dibangun tersebut untuk pemberdayaan masyarakat setempat.

Kata kunci: sarana dan prasarana, pusat ekonomi, dan kampung emas.

Kata Kunci: sarana dan prasarana, pusat ekonomi, dan kampung emas.